
2024 年 3 月 29日 

 

「ここまで進化した直腸がん治療」アンケート結果の報告 

 

3月 10日（日）に開催した公益財団法人大原記念倉敷中央医療機構倉敷中央病院と認定

NPO法人キャンサーネットジャパン共催「ここまで進化した直腸がん治療」のアンケート

結果をご報告します。当日は 127名の方が参加、そのうち 70名の方よりアンケートの回

答をいただきました。大変多くのご意見、ご感想をいただきまして心より感謝申し上げます。 

 

（１）あなたのお立場を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他：保健師、鍼灸師、がんに不安を感じている、大腸ポリープ経験者、医療系学生、MR、

DA、保険会社事務員、色々な病気に関心がある、兄姉ががんになっている、元すい臓ガン患者

家族 

 

（２）今回のセミナーをどちらでお知りになりましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他：笠岡健康センターで、保健師の娘より、診断の広告、薬をもらった時のちらし 



（３）今回のイベントに満足されましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「手術治療について」           「薬物治療について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

「直腸がん患者体験談」        「ここまで進化した直腸がん治療」 

 

 

 

 

 

 

 

 

「パネルディスカッション」 

 

 

 

 

 

 

 



（４）居住地はどちらですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）本日のセミナーへのご感想・ご意見がありましたら、お書きください。 

・ガンになると、本人、家族共に大きなショックを受ける。その後の人生の生き方を考える事が大

切である事を思った。 

・直腸がんの現状や治療（手術の様子）など貴重なお話を拝聴できありがたく思いました。最

新の対応は少し難しい内容もありましたが、患者さんからのお話はリアルで切実な内容で心に

響きました。そしてがんになったけど不幸ではないという前向きな姿勢はぜひ見習いたいと思

います。ありがとうございました。 

・MSI検査のことが聞けてよかったです。 

・日常あまり聞けない話が聞けてよかったです。ここまで治療が進んでいるのがよく分かりまし

た。 

・とてもわかりやすくて楽しい講義をありがとうございました。元気をもらえました。 

・最先端のMSI検査に是非とも実現してもらいたい。 

・音声がよくききとれなかった。MSI 検査を覚えておきます。がんになっても楽しく過ごせるこ

と！！ありがとう。 

・MSI検査 

・非常にわかりやすく勉強になりました。あっという間に時間が過ぎました。このようなセミナーを

企画してくださりありがとうございました。 

・佐々木さんのお話よかったです。YouTube見ます。Dr.のお話も熱意と誠実さを感じました。 

・本日は来て良かったです。パネルディスカッション良かったです。ありがとうございました。 

・排便障害が続くより永久ストーマにする方が良いという選択に驚きました。佐々木さんのお話

で視野がひろがりました。坂東先生がんばって下さい！ 

・ロボット手術の具体的な話がきけてよかった。ケモを受ける患者さんに、自分の人生を楽しん

でもいいことを伝えたいです。先生へ思っていることをどんどん伝えていけるように促していきた

いです。佐々木さんの話をきいて、患者さんがうけている実際がよく分かりました。 

・とても関心のなさそうな方が、講演中もスマホをいじったり、あくびをしたり、バサバサとてもう



るさくて（鼻をすする音、呼吸音）ご退席願いたかった。スマホが数回鳴ってしまい残念。 

・夫が直腸がんステージⅡ（ハイリスク）で、術後の抗がん剤治療をするかどうか迷った時期が

ありました。体力面などから「しない」を選択したのですが、仁科先生からのデータを知り、少し

ホッとしました。（当時、やった方がいいという意見もあった。）コロナ下で中央病院でのセミナ

ー等もなくなっていましたが、再開いただき、精神的な支えが復活した気がします。どうもありが

とうございました。最新情報（MSI陽性の場合）も大変興味深かったです。早く知りたかった。 

・最新の治療について知識を得ることができました。坂東先生の熱意には驚き、又感動しました。

佐々木さんのメンタルの強さが素晴らしいです。 

・初めての参加でしたが人間味あふれたセミナーでした 

・今回色々な Dr.体験者のはなしを聞いて、色々保健師として予防知識を深めていきたいです。

また参加したいです。 

・参加出来て良かったです。また、このような機会があれば参加したいです。 

・いろんなことを面白がって自分らしく生きていきます。 

・平素聞く機会がない貴重なお話しをお聞かせいただき、ありがとうございました。 

・坂東先生の講義が少し早口でわかりにくいところがありました。色々知らない事を聞かせて頂

きありがとうございました。 

・わかりやすかったのでよかった。またこういう機会があれば参加したい。 

・佐々木さんのお話を聞くことができて元気になりました。私は子宮体がんで OPをしました。病

気は違っても体の辛さをわかりあえると感じました。倉中 HPさんには感謝の気持ちでいっぱい

です。今後もよろしくお願いします。 

・大変参考になりました。教示いただいた内容を参考に、がん検査を検討したいと思っています。 

・横田先生、先日のロボット手術も拝聴いたしました。佐々木さん、初めて色々きけました。有難

うございます。坂東先生、むずかしい話でしたが、良かったです。 

・大変勉強になりました。体験談もよかったです。またよろしくお願いします。 

・とてもよいお話でいろいろなことがわかりました。すばらしいセミナー、ありがとうございました。 

・まだ 18歳ですが色々今後のために勉強になりました。ありがとうございました！ 

・排便障害ということを耳にしたことはありましたが、こんなに大変なこととは思ってもいません

でした。「がん」をはじめ病気とうまくつき合っていくためには主治医に自分の思いをきちんと伝

えるというお話も聞けてよかったです。今日は貴重なお話をありがとうございました。 

・又、機会があれば今回の様な場を作って下さい。 

・仁科先生のスライドやお話の仕方が面白くて、聞いていて楽しかった。他の患者さんの話をき

く機会がなかったため、佐々木さんのお話を聞くことができて良かった。 

・癌だからできていないではなく、楽しみを共にみつけて今を大事にしていきたい。仁科先生、

佐々木さんのお話とてもよかったです。きてよかったです。 

・大変勉強になりました。ありがとうございました。 

・貴重な意見を聞き大変勉強になりました。 



・難しい話だけでなく、生き方も考えさせられました。 

・いろいろな視点から勉強になることがたくさんありました。今後、前向きな気持ちで、良い病院

（機械や Dr）を選び、自分でもしっかり勉強しながら、病気と共存していきたいと思えました。知

識の必要性を改めて感じることができました。ありがとうございました。 

・どの先生も熱をもってお話下さってよかったです。私がガンになったらこの方法を選びます（坂

東先生の）。大変参考になります。私の母が 108 才になりボケもせず病気もないので、見習っ

て気を付けてすごしたいと思います。 

・医療の進歩はすばらしく、昔のお腹を切ったりする手術から、自分も昨年経験したのですが腹

腔鏡手術で胆のう、虫垂を切除したのですが、思いの他治りが早く安堵しました。先生方の情

熱を持って研究されているお姿に感銘を受けました。 

・佐々木さん患者でありながら前向きで感心します。切りかえるまで時間がかかったのでは。 

・直腸がんの治療がどんどん進んでいることがわかりました。先生方の努力で直る可能性が高

くなっていることに大変感謝致します。今後とも、直腸がんになっても、治療すれば直るような医

療めざしてがんばって下さい。本日はありがとうございました。 

・昨日ホームでみつけました。とてもわかりやすいパンフレットですぐに参加したいと思い申し込

みました。ぼやっと思っていたことが、今日はっきりと分かりました。このような機会を作ってくだ

さった皆様、医師の方々に感謝致します。中井美穂さんの進行がとてもよかったです。ご自身の

こともお話くださりありがとうございました。倉敷までいらしてくださりありがとうございました。 

・本日はありがとうございました。他にも（すい臓ガン等）についても同様のセミナーを実施いた

だけたらと思います。 

・胃ガン・大腸ガン・肺ガン 3 つは同じ日にみつかりました。肺ガンの手術は 1 年後だったんだ

けど早くにわかったのに早期治療したらリンパにもいってなかったんじゃないかと残念でした。

まだ小さく急に大きくなるがんじゃないので様子をみましょうと言われたことが残念でした。

MIS検査覚えておきます。今、元気なので。 

・先生方皆様が患者の家族をも含め、患者一人一人の幸福を願って治療してくださっているこ

とが伝わり感謝の思いが強まりました。 

・GOOD。 自己学習に良かったです。気をつけないといけませんね。 

・自身が大腸がんサバイバーとなって、初めて講演会に参加しました。術後 5年経ち、改めて自

分の病気と向き合えて良かったです。 進化して行く治療に期待し、がんで苦しむ人が減ること

を願います。 

 

以上 


